

PRECIO: 5 Centavos

LA PRENSA

Valores y giro a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

Unión Telefónica: 0478 B. Ordoz

PORTE PAGO

De la explotación capitalista

EL "PEONAJE" EN AMERICA

En el seno de la Liga de las Naciones y por intermedio de la llamada Oficina Internacional de Defensa, se ha planteado ahora un peligroso problema. Se trata nada menos que del sistema de explotación conocido por "peonaje", que es una especialidad de los países de América latina y consiguientemente, según los profesores en derecho, una vergüenza para nuestra refinada civilización.

Los "peones" americanos están fuera del concierto social. Representan una especie de subclase, el puñado de la pasada de la antigua esclavitud a la moderna sumisión del proletariado, y no gozan por ello de las garantías que otorgan las leyes a los trabajadores libres. Y ese problema jurídico, claro está, interesa a los profesores en derecho y a cuantos tratan de establecer un contrato social sobre la base del capitalismo y por la voluntaria sujeción de los trabajadores al imperativo económico.

Plantear ese problema en la Liga de las Naciones no significa en modo alguno un propósito de revisión del sistema capitalista imperante en América. El "peonaje" es el régimen de explotación que perdura en los países que no llegaron a un desarrollo eficiente en sus industrias: de las criolloeracias americanas, agrícolas y ganaderas, resagados en el proceso de proletarianización que determina la concurrencia de capitales y de maquinarias. ¿Qué soluciones pueden proponer los representantes del capitalismo europeo a un problema contingente como es el del "peonaje"?

Los "peones" representan al asalariado de las campas americanas; a las poblaciones indígenas y criollas relegadas a un plano secundario por el propietario de la ciudad, a los esclavos de las "fazendas" brasileñas, de los ingenios y haciendas argentinas, de los verbales paraguayos, de las explotaciones de caucho del Perú, de los ejidos mejicanos, de todas las colonias agrícolas y forestales de América latina. Pueden abogar por la abolición de ese sistema. Los representantes de las empresas que explotan las riquezas naturales de este continente basándose en la sumisión de los obreros y en la baratura de la mano de obra? Transformar el "peonaje" en proletariado, iniciar a los esclavos en la agitación y las luchas modernas, significa introducir en los fondos americanos factores de perturbación y poner en peligro las ganancias de las compañías anónimas que tienen su sede en Londres, París o Nueva York. Y ya se sabe que esa tarea no corresponde a los juristas de la Oficina Internacional de Defensa anexa a la Liga imperialista y colonialista.

Sin embargo, el asunto fué planteado en el seno de los explotadores. Según informa el corresponsal de la United Press en Ginebra, M. René Claparede, presidente de la Oficina Internacional de Defensa, presentó a la comisión del "peonaje" de la Liga un importante documento en el cual denuncia los procedimientos de "peonaje" que, según se asegura, siguen practicando todavía ciertos países de América del Sur y que constituyen una verdadera esclavitud por deudas. Este informe es confidencial, pero en él se afirma que "la comisión de la Liga no puede permanecer indiferente a esta cuestión de esclavitud en América del Sur".

M. Dante Bellegarde, de Haití, sir Frederick y Mr. Grimshaw, de la Oficina Internacional del Trabajo, que son miembros de la comisión, escribieron memorándums personales en que mencionan las tristes condiciones en que viven los trabajadores bajo el sistema del "peonaje". Sus informaciones proceden de fuente particular y la comisión las considera como demasiado incompletas para justificar algún caso por el momento. Además, las atribuciones de la comisión están limitadas a la presentación de observaciones a la Liga de las Naciones.

Agrega el mismo corresponsal que el informe que la comisión está preparando

do declara, simplemente, que en lo que se refiere a la práctica de restricción de la libertad individual, como la del régimen del "peonaje", el único medio de remediarla parece residir en una legislación que permita a los tribunales suprimir los contratos o los convenios que vayan en contra de la libertad individual".

La cuestión es clara. Pueden los miembros de la Oficina Internacional de Defensa plantear en la Liga de las Naciones el problema del "peonaje"? El ofreciendo de paso el remedio de una plaga social, consistente en una legislación adecuada al régimen económico de América latina. Pero ¿qué soluciones puede encontrar el capitalismo europeo a un mal que facilita su invasión en este continente?

Al hacer referencia al informe que prepara la comisión encargada de estudiar el "peonaje" y a los remedios que ofrecerá para combatir esa plaga del feudalismo americano, el mismo corresponsal dice lo siguiente: "La resolución propuesta es vaga, porque, en opinión de los miembros de la comisión las informaciones de que se dispone son todavía demasiado incompletas para permitir una declaración más caracterizada. El informe de M. Claparede y las observaciones personales de los miembros serán puestas en conocimiento de los gobiernos de los países interesados con el pedido de que comuniquen a la Liga sus observaciones oficiales."

Es evidente, agrega, que la cuestión del "peonaje" no tardará en asumir importancia, y es posible que sea suscitada ante la asamblea de la Liga de las Naciones que se reunirá en septiembre.

Los curanderos que oficiaban en la Oficina de Defensa y en el anexo obrerista de la Liga de las Naciones, "descubren" los focos de infección capitalista, tales como el "peonaje" y demás características del sistema feudal imperante en América. Pero las asambleas de Ginebra no podrán abocarse al estudio de ese y de otros problemas de índole económica, sin una previa consulta a los gobiernos interesados. Quiere decir, pues, que el gobierno brasileño deberá informar de las condiciones de trabajo en las "fazendas", el argentino de la esclavitud imperante en los ingenios azucareros y en los obrajes del Chaco, el paraguayo de la vida miserable de los parias de los verbales, el peruano de la tiranía de los "gomonales", el mejicano de la triste situación de los peones de los ejidos y cotos en que la burguesía rural y el capitalismo extranjero levantan sus fortalezas medioevales. ¿Qué podrá decir de la miseria, de la esclavitud y de la brutal explotación de los parias de la tierra los que hacen patria sometiendo al indio en las modernas reducciones del capitalismo? ¿Qué argumentarán contra el sistema de "peonaje" los caciques de aldea, los políticos de profesión, los burócratas que viven con la agonía del obrero nativo, la casta burguesa y patricia tributaria de las grandes empresas explotadoras encargadas de la repoblación de América por los métodos de la conquista y del exterminio?

El "peón" es el esclavo de las modernas democracias, política y económicamente desposeído de sus derechos ciudadanos. Y hay que tener en cuenta que el "peonaje", en su aspecto económico y social, es el resultado de un régimen de explotación sostenido por la burguesía criolla y perpetuado por el capitalismo invasor. ¿Cómo puede la Liga de las Naciones propiciar la solución de un problema sujeto al fuero de la clase gobernante y a los intereses capitalistas? La abolición del "peonaje" en América depende, no de los esfuerzos de un grupo de legisladores y juristas, sino pura y exclusivamente de la voluntad, la energía y la perseverancia del proletariado.

La libertad de los "peones", que pertenecen junto con la tierra al moderno señor feudal, podrán obtenerla los "peones" mismos con el apoyo de los obreros de la ciudad y de los centros

FIEBRE ARMAMENTISTA Y NEGOCIOS GUERREROS

De la casualidad que cada vez que se más evidente el propósito de los gobiernos de aumentar su potencia bélica, con mayor persistencia hablan los profesionales del pacifismo de reducción de los armamentos y de proyectos de desarme. En Washington se reunieron los representantes de las grandes potencias para discutir el problema armamentista, acordando fijar el límite máximo a sus ejércitos y armadas de guerra. Pero lo dispuesto en aquella convención pacifista... fué, letra muerta. Inglaterra, Estados Unidos, Francia, Italia y Japón mantuvieron en pie sus ejércitos militares y construyeron nuevos acorazados para reemplazar a los destruidos por inservibles.

Nuevamente se habla de conferencias pacifistas, de convenciones en pro de la reducción de los armamentos, de acuerdos militares y navales entre las grandes potencias. Y es seguro que la nueva campaña terminará con un negocio de los que se dedican a la fabricación y expendio de ferreteria bélica.

Informa un telegrama de Washington que los miembros del Congreso que aboga por la celebración de una Conferencia Internacional sobre la reducción de los armamentos terrestre, usarán en la próxima sesión el argumento de que los ejércitos permanentes de los países europeos suman todavía 6.000.000 de hombres. Aunque no se teme que los armamentos europeos encierren el peligro inmediato de una nueva guerra, se sostiene que su mantenimiento ha de conducir necesariamente, tarde o temprano, a conflictos internacionales o a la ruina económica. Los expertos hacen notar que los países europeos no podrían soportar la prolongación indefinida de este estado de cosas, sin un serio quebranto en las finanzas nacionales.

Los datos de que dispone el Departamento de Guerra de Estados Unidos, muestran que en Francia hay 19.13 soldados sobre cada mil habitantes. Esto ocurre en un país agobiado por las deudas de guerra, entre las cuales figura una gran deuda con la Unión, y que actualmente se halla complicado en una guerra, no muy grande, pero costosa, en África, y que se propone gastar grandes sumas en armamentos navales.

En sus monedas respectivas los países europeos emplearon durante el último año fiscal, las siguientes sumas en el sostenimiento de sus ejércitos:

Gran Bretaña: presupuesto total, 1.216.000.000 de libras esterlinas; para el ejército, 115.000.000 de libras; Alemania: presupuesto total, \$2.221.000.000 de marcos; para el ejército, 2.785.000.000 de rublos; Rusia: presupuesto total, rublos 2.785.000.000; para el ejército, 741.000.000 de rublos; Italia: presupuesto total, 17.497.000.000 de liras; para el ejército, liras 2.607.000.000; Japón: presupuesto total, 3.563.000.000 de yenes; para el ejército, 25.000.000 de yenes.

Calculado desde el punto de vista de la riqueza nacional, Estados Unidos mantiene un soldado por cada 2.500.000 dólares; Francia, uno por cada 135.000 dólares; Italia, uno por cada 120.000 dólares, y Japón, uno por cada 90.000 dólares.

Estas cuentas las hacen los pacifistas yanquis que tienen la precaución de no mencionar lo que cuesta a Estados Unidos su flota de guerra y los escuadrones dedicados a oficiar de gendarmes en Filipinas y en las Antillas y la América Central. Pero el hecho se presta, pese a la ocultación de los pacifistas del Norte, a una reflexión: Si se habla de reducción de armamentos, ¿no es para preparar el terreno a los fabricantes y comerciantes en ferreteria bélica?

Y he aquí el peligro. Es fácil combatir a los enemigos desmoralizados, pero resulta difícil prevenirse contra los emboscados entre las frondas de la simulación, acuciado la oportunidad para aplicar, también su zarpa, sin temor ninguno a incurrir en error, a los grupos de enemigos así honrosos que la burguesía criolla tributa a todos los ilustres visitantes... Y Thomas puede preparar el terreno para las compañías organizadas en su honor por la comisión de recepción, y el plico de loro para lanzar discursos en todos los actos en que se exhiba su figura de genio importado.

La comisión encargada del recibimiento a Thomas dió a conocer el programa de recepciones y festejos, de discursos y comilonas. Heo aquí:

"Jueves 29: Llegada de Albert Thomas; a la tarde se realizará una recepción a los periodistas, visitas y concurrencia a la Oficina de Inmigración y al Centro de Estudios Cooperativos, en el Museo Social Argentino.

"Viernes 31: por la mañana visita a los gremios de obreros ferroviarios "La Fraternidad" y "Caja de Jubilados Ferroviarios"; a las 12, almuerzo ofrecido por el Presidente de la República en la Casa de Gobierno; a las 17.30, recepción en la Universidad, donde M. Thomas, pronunciará una conferencia sobre la "Organización Internacional del Trabajo".

"Sábado 1.º: visita a los frigoríficos, Mercado Central de Frutos y establecimientos

industriales; a las 13, almuerzo ofrecido por el presidente de la Cámara de Diputados, en el recinto del Congreso; a la tarde, recepción y concurrencia del Dr. Thomas en un teatro de la capital, ofrecida por los centros obreros y el partido Socialista; a las 21, banquete ofrecido por los centros patronales Unión Industrial Argentina y Asociación del Trabajo.

"Domingo 2: almuerzo ofrecido por el Museo Social y visita municipal presidida por el Intendente de la capital a las casas para obreros e instituciones sociales del municipio; por la noche partirá el señor Albert Thomas para el interior, acompañado por algunos miembros de la comisión y algunos funcionarios del Ministerio de Agricultura, donde visitará la ciudad del Rosario, centros agrícolas de la provincia de Santo Fe, establecimientos ganaderos y los bodas de Mendoza, de donde partirá para Chile."

El programa es completo. M. Albert Thomas charlará por los cotos y comerá a dos carrillos. En cuatro o cinco días de permanencia en la Argentina, se agotará hablando y comiendo, y si no muere de un empacho, podrá contar en Europa algo sobre las bellezas, las grandezas y las riquezas de este país. En cuanto a los obreros, a sus condiciones de vida, a sus luchas y esperanzas, es harina de otro costal. Al socialista Thomas no le interesan esas pequeñeces, y cuando mucho, los jefes del partido social-reformista criollo se encargarán de ofrecerle un cuadro deslumbrador de la formidable potencia del socialismo y de sus tripas electorales.

De seguro que el obrero Thomas conocerá a la Argentina por el torro. Y en eso irán enterado como el príncipe de Gales, el nuevo visitante que tienen en vista los profesionales de los homenajes y recepciones a los vichos raros que llegan de Europa o de Estados Unidos.

EXPOSITORES DEL CALLISMO

El presidente de Méjico, general Plutarco Elías Calles, creó un denominativo político al trepar al poder con el concurso de los socialistas, bolcheviques y vagonetas molinos. El callismo es por ello una tendencia híbrida, sin calificación doctrinaria, amorfa y oportunista, que se conforma a las ambiciones de los jefes políticos que apuntalan al actual gobierno y al crecimiento de los "premieros obreristas" de la C. R. O. U. Pero no quiero decir que los callistas carezcan de programa, pese a las mezcolanzas de elementos comprendidos en ese partido y a

LA LUCHA CONTRA EL AMBIENTE

La guerra a las deflecciones doctrinarias tiene una gran cantidad de tangentes, por las cuales suelen deslizar sus razonamientos los pusilánimes, incapaces de aceptar la responsabilidad de una oposición descubierta a las nuevas corrientes sociales por carencia de argumentos en que fundarla, por conveniencias de orden particular o por no sufrir la vergüenza de ser calificadas de retrógradas. Esta categoría de gentes representan el obstáculo más serio, por su condición de adaptables, con que deben luchar los propagadores de las nuevas tendencias. Hoy, en ciertos planos de la sociedad, no son tan numerosos los que se oponen francamente a los ideales de justicia, como los que contemporizan con sus sostenedores.

Y he aquí el peligro. Es fácil combatir a los enemigos desmoralizados, pero resulta difícil prevenirse contra los emboscados entre las frondas de la simulación, acuciado la oportunidad para aplicar, también su zarpa, sin temor ninguno a incurrir en error, a los grupos de enemigos así honrosos que la burguesía criolla tributa a todos los ilustres visitantes... Y Thomas puede preparar el terreno para las compañías organizadas en su honor por la comisión de recepción, y el plico de loro para lanzar discursos en todos los actos en que se exhiba su figura de genio importado.

La comisión encargada del recibimiento a Thomas dió a conocer el programa de recepciones y festejos, de discursos y comilonas. Heo aquí:

"Jueves 29: Llegada de Albert Thomas; a la tarde se realizará una recepción a los periodistas, visitas y concurrencia a la Oficina de Inmigración y al Centro de Estudios Cooperativos, en el Museo Social Argentino.

"Viernes 31: por la mañana visita a los gremios de obreros ferroviarios "La Fraternidad" y "Caja de Jubilados Ferroviarios"; a las 12, almuerzo ofrecido por el Presidente de la República en la Casa de Gobierno; a las 17.30, recepción en la Universidad, donde M. Thomas, pronunciará una conferencia sobre la "Organización Internacional del Trabajo".

"Sábado 1.º: visita a los frigoríficos, Mercado Central de Frutos y establecimientos

industriales; a las 13, almuerzo ofrecido por el presidente de la Cámara de Diputados, en el recinto del Congreso; a la tarde, recepción y concurrencia del Dr. Thomas en un teatro de la capital, ofrecida por los centros obreros y el partido Socialista; a las 21, banquete ofrecido por los centros patronales Unión Industrial Argentina y Asociación del Trabajo.

"Domingo 2: almuerzo ofrecido por el Museo Social y visita municipal presidida por el Intendente de la capital a las casas para obreros e instituciones sociales del municipio; por la noche partirá el señor Albert Thomas para el interior, acompañado por algunos miembros de la comisión y algunos funcionarios del Ministerio de Agricultura, donde visitará la ciudad del Rosario, centros agrícolas de la provincia de Santo Fe, establecimientos ganaderos y los bodas de Mendoza, de donde partirá para Chile."

El programa es completo. M. Albert Thomas charlará por los cotos y comerá a dos carrillos. En cuatro o cinco días de permanencia en la Argentina, se agotará hablando y comiendo, y si no muere de un empacho, podrá contar en Europa algo sobre las bellezas, las grandezas y las riquezas de este país. En cuanto a los obreros, a sus condiciones de vida, a sus luchas y esperanzas, es harina de otro costal. Al socialista Thomas no le interesan esas pequeñeces, y cuando mucho, los jefes del partido social-reformista criollo se encargarán de ofrecerle un cuadro deslumbrador de la formidable potencia del socialismo y de sus tripas electorales.

De seguro que el obrero Thomas conocerá a la Argentina por el torro. Y en eso irán enterado como el príncipe de Gales, el nuevo visitante que tienen en vista los profesionales de los homenajes y recepciones a los vichos raros que llegan de Europa o de Estados Unidos.

El presidente de Méjico, general Plutarco Elías Calles, creó un denominativo político al trepar al poder con el concurso de los socialistas, bolcheviques y vagonetas molinos. El callismo es por ello una tendencia híbrida, sin calificación doctrinaria, amorfa y oportunista, que se conforma a las ambiciones de los jefes políticos que apuntalan al actual gobierno y al crecimiento de los "premieros obreristas" de la C. R. O. U. Pero no quiero decir que los callistas carezcan de programa, pese a las mezcolanzas de elementos comprendidos en ese partido y a

Si alguien pusiera en duda ese aserto del canudo de Calles, ahí va una declaración terminante sobre los verdaderos propósitos del callismo:

"En Méjico tenemos un gran afecto por Estados Unidos y por el pueblo estadounidense, y recibimos gustosos los capitales, las ideas, las máquinas y las técnicas que nos ayudan al progreso de nuestro país".

La declaración no puede ser más completa. El gobierno "socialista" de Calles está sometido a la tutela de Wall Street.

Obligados a nutrirnos con elementos de desahogo, proscribimos de nuestras actividades más salientes, por virtud de afecciones morales morbosas, se convirtieron en receptáculos de las corrientes más delirantes, y si algo nos es espiritualmente, es el odio que nos tienen. Pero el hecho mismo de que no prosperen, abriendo caminos para su acción, en la más exacta noción de su impotencia, originaria de su propia falta de idealidad. Sin causal ideológico alguno que ofreciera superior al que aportamos los que pensamos como fieles al visio método que nos ha dado carácter de personalidad colectiva muy pujante, no es posible abrirse paso en medio de la indiferencia de la multitud.

El fracaso de las fracciones disidentes, no tiene otras causas determinantes. Aunque sus hombres sean de moralidad poco recomendable, no obra ese factor con carácter de exclusivo. Si no fueran capaces de roomen en su bagaje ideológico como para colgarse viejos y probados valores. El fenómeno fué inverso. Lo que la lógica de los principios rechaza por inalienable, lo recogieron ellos como el mejor fruto para llenar sus acorvos. Así la dictadura, tendencia milenaria que ha regido la historia del mundo, el oportunismo político, que es una expresión de la democracia y el individualismo fósil y anticientífico.

Porque con los hombres el reflejo de las preocupaciones del ambiente, es forzoso que a quienes se aventura a apuntar contra ellos. De ahí esa guerra sin tregua, entre fracciones, que nos impulsa a mismo espíritu, aunque empleen un mismo lenguaje e incluso una meta al parecer idéntica como punto de llegada. No era diferente a la nuestra la que señalaba el socialismo como objetivo hace cincuenta años, y sin embargo éste retrocedió, reposando sobre las aguas estancadas y en putrefacción de la democracia. Un tiempo nos dividían los métodos con la fracción marxista; hoy existe un abismo profundo entre sus objetivos y los nuestros, el mismo que nos separa del fanatismo orden capitalista.

Y los mismos motivos que han abierto ese abismo insalvable entre los que se pleaguean los vichos laboreristas a este medio social por caminos, otro que los ha rechazado todos

Movimiento obrero

S. DE R. CARPINTEROS, E. A. Y ANEXOS

A los trabajadores del ramo en madera. Camaradas: La labor constante y sistemática a que la Comisión Administrativa del sindicato se va abocando consecuentemente, hace necesario un mayor aporte de energías de todos los camaradas del ramo, a los efectos de que nuestra campaña en pro de un mejoramiento comanda surta los efectos por tanto tiempo anhelados.

Es labor, compañeros, que nuestra organización, volviendo a reanudar tiempos mejores, entra en un nuevo período de lucha, afirmando una vez más los derechos que como explotados se venían contando por la realidad capitalista.

Por el presente manifiesto hacemos un llamado a la conciencia de los trabajadores del ramo en madera, para que vayan a engranar las filas de nuestro gremio y aumenten esfuerzos hasta conseguir que no haya un solo taller desorganizado. Constatáremos así el logro total de nuestras justas aspiraciones.

Comaradas: Por lo expuesto esperamos de vosotros que a nuestro llamado hacia la organización, sabréis responder con el entusiasmo que en otros habéis demostrado. ¡Que nuestro gremio vuelva a ser el fuerte capaz de tener a raya la desmedida ambición de los explotadores!

Compañeros: Propagad la organización por todos los talleres del ramo. Despertad, camaradas! ¡Viva la organización obrera!

LA COMISION

NOTA. — La comisión administrativa se reunió los martes y viernes, a las 20 horas, en Dist. Mitre 3270.

HUELIGAS

E. OFICIOS VARIOS

(Henderson — F. C. M.)

Esta sociedad, adherida a la F. O. R. A., pone en conocimiento del premio de panadería de Buenos Aires, Bellmar, Gerón, Peñal, Escarab y de Julio, que declaró el hotel a la panadería de Lorenzo Grandos.

A. A. PRO PRESOS

SOCIALES DE ESPAÑA

Por intermedio del compañero Herreros, del grupo "Tierra y Libertad", de Barcelona, esta agrupación distribuyó entre los presos de la cárcel modelo de la ciudad condal, en su mayoría detenidos gubernativamente por la policía del directorio, la cantidad de 1700 pesetas. Corresponde a esa cantidad, aparte del dinero colectado en la Argentina para la ayuda solidaria de los compañeros españoles, encarcelados y perseguidos por los representantes del cuartel, y fue distribuida entre 65 presos, a razón de 25 pesetas cada uno. Los nombres de las camaradas favorecidas con esa pequeña ayuda solidaria, según recibos que obran en poder de esta agrupación, son los siguientes:

Manuel Mosquera; Patricio Ruiz; José Domínguez; Antonio Romero; Antonio Sesé; Eodrillo Labrador; Timoteo Calder; Pedro Martín; Vicente Ferrer; Jaime Dufour; Salvador Corral; Manuel Arbona; Adolfo Balla; no; Julio Rivas; Macario Rayo; Luis Camp; Antonio Blas; Francisco Ruiz; Patricio Navarro; Ramón Salvador; Pedro Sala; Ramón Madarrás; Jaime Rosquillos; José Gicheno; Alejandro Serrat; Emilio Cuevas; Manuel Homedez; Antonio Monfort; Miguel Chaco; Joaquín Ascaro; Cristóbal Gamero; Santiago Martínez; José Tomijana. Amiano Ugarte; Antonio Hoche; José Oria; Pedro Flores; Melchor Martínez; Otilio Pucual; Daniel Serrano; Rafael Guix; José Rufino; Ramón Souza; Isidro Meluz; Felipe Tizma; Félix Martínez; Mariano Valle; Francisco Torres; Enrique Grando; José Colla; Tomás Sales; Justo Tenas (en ferreo); Acacia Vidal; Ramón Climeu; Antonio Strada; Isidro Martínez; José Batlle (enfermería); José Valero; Martínez Artal; Andrés Miguel; José Pico; Angel Abella; Juan Cabre; Manuel Abella; Antonio Rodríguez; Domingo Solá; José Espinal (correcional); Angel Pestada (correcional).

Con anteriores cantidades remitidas al Comité Pro Presos de la C. N. T. de España o por conducto del compañero Herreros, es la suma constituye el aporte solidario de los anarquistas de la Argentina a las víctimas de la reacción española. Pero la obra no debe terminar ahí. Esta agrupación cree de necesidad seguir aportando la ayuda solidaria a los compañeros españoles, ya que en igual grado sigue impregnando la dictadura de cuartel y se prolonga el martirio de los centenares de presos que en Barcelona y en el resto de España están a merced del capricho de los militares encarnados en el poder.

La ayuda solidaria a las víctimas de la reacción española es hoy tan necesaria como ayer. Compañeros: Hagamos un nuevo esfuerzo para socorrer a los centenares de hombres conscientes privados de libertad y expuestos al zapato albero de quienes se guardan el trono del Rey Borbón y los privilegios de la ultramontana burguesía española.

LA AGRUPACION

OBRAS DE EMILIO ZOLA

Table listing books for sale: La Debaco (2 tomos) \$ 2.-, La Obra (2 t.) \$ 2.-, París (2 t.) \$ 2.-, Roma (2 t.) \$ 2.-, Germán \$ 1.60, Los Mierres \$ 1.60, Fecondidad (2 tomos) \$ 2.-, La Tuberca (2 t.) \$ 2.-

por haber sido desorganizado entre compañeros esta causa justificada.

Quedan avisados, recomenándose no permitamos que vayan elementos a trabajar este movimiento, para bien de todos los que sufren el latigazo del capital y la injusticia del régimen social.

Viva la solidaridad, por el triunfo de nuestra causa!

EL SECRETARIO

Nuestros compañeros:

Gerardo Domínguez Noguera, Pavón No. 1013; José M. Reveredo, Rivadavia y Río IV; Rubermann, Belgrano 771; Surtidores Kelsor; Maigú y Mitre; Riva, Iratá a "La Negra"; Escudor y Rivadavia.

Surtidores Rubermann: Mitre e Italia; Mitre y M. Ocampo (Crocetti).

Boletín del grupo "Voz M. Revoredo."

Este garage se halla en conflicto desde largo tiempo, por haber expulsado a los trabajadores, viéndose obligado el burgués, para contrarrestar los efectos del movimiento, a ofrecer gratis las cocheras. Después de dos años y medio de conflicto, como algún día de actividad una a los burgueses desde garages con los carneros componentes del rebato "Afines al Automóvil", estos borregos se han dado a la "grata" tarea de organizar a sus semejantes, que había en abundancia en el garage Revoredo, levantado por su cuenta un conflicto en el cual no han tenido ninguna intervención al han desarrollado otra actividad que la de traidores, lo que viene a confirmar más lo que nunca nos cansaremos de repetir: que el sindicato de "Afines" está compuesto por toda la resaca del volante y que para nosotros, por este y otros ejemplos, y hasta tanto los hechos no nos demuestren nuestro error, el S. Afines al Automóvil es un conglomerado de carneros organizados para la tracción de los obreros cochecistas.

LA COMISION

NOTA. — La comisión administrativa se reunió los martes y viernes, a las 20 horas, en Dist. Mitre 3270.

LA COMISION

NOTA. — La comisión administrativa se reunió los martes y viernes, a las 20 horas, en Dist. Mitre 3270.

LA COMISION

Se previene a los compañeros que a las 10 en punto empezaremos a sesionar con el número que se halla impreso, por lo que creemos conveniente recomendarles a mayor puntualidad.

LA COMISION

Libro de LA PROTESTA

Historia del movimiento obrero en España, por F. Anselmo...

Los anarquistas y la revolución social, por Diego Abad de Santillán...

Germinación, por Rodolfo Roquer...

Astronomía Popular, por Camillo Flammarion...

Memorias de la Revolución Social, por Pedro Kropotkin...

Los Rombos (Novela Social), por Ricardo Güiraldes...

Yonahkhamen en Orca, por D. Morikow...

El Infierno del Soldado, por Juan De la Hita...

Humanidad del Proletario, por Enrique Lúria...

Génesis y Evolución de la Moral, por Carlos Lohmann...

El Ideal fra del Crisp, por Armando Bergh...

Reglamento Revolucionario e Instructivo, por R. Flores Magón...

Páginas Esceltas, por Eduard Douwes Dekker (Multatuli)...

Historia Flores Magón, por Diego Abad de Santillán...

Higiene de la Mujer, por el Dr. W. B. Flatau...

Los enfermos de tuberculosis (cómo se evitan, cómo se curan), por el doctor H. Berkman...

El Botón de Fuego (nueva edición), por J. López Montenegro...

Padre e Hijo, por Irta Turgeniév...

El Negro del Norte, por S. Conrad...

Crítica, por E. O. Sid...

Historias Filosóficas, por Voltaire...

Dimensión al alcance de todos, por Georg N. Felke...

EL SECRETARIO

EL SECRETARIO